



SIGA ADELANTE

SIGA REUNIENDO

POSTALITAS del

Gran CONCURSO del PRINCIPE OSHIMA

1. Un tren eléctrico valorado en ₡ 800.00 o dos bicicletas a opción del ganador.
2. Una bicicleta "PHILLIPS".

3. Una bicicleta "BURNUS".
4. ₡ 100.00 CIEN COLONES en efectivo. Del 5o. al 10° una lata de confites MERCEDES de la fábrica.

O B O N & C I A.

TELEFONO 4724

San José - Paseo Colón

APARTADO 419

Triunfa la huelga de los Zapateros en toda la Línea

El Sindicato de Zapateros ha logrado apuntarse un gran triunfo. Los alistadores, con el apoyo de todo el Sindicato, han logrado una transformación completa en sus sistemas de trabajo que significa la abolición de una serie de injusticias que con ellos se venían cometiendo. La lucha fué dura. Los patrones hicieron lo que estuvo a su alcance por frustrarla. Pero se impuso la orden de los alistadores ganarán seis ganización. De hoy en adelante colones por día y no estarán obligados a hacer más de tres cortes diarios. Los cortes muy difíciles, los que para ser alistados consumirán medio día o más de trabajo, no significarán hambre para el obrero en adelante, sino una pequeña dis-

minución de ganancias para el patrón o un recargo en el precio para el cliente. La verdad es que no hay razón que un obrero pague los caprichos de una señorita elegante. Quien quiera lujo que lo pague. El nuevo sistema no ha sido bien comprendido por todos. Pero la experiencia hablará claro muy pronto. Tan es beneficioso el nuevo sistema que hubo un momento en que los patrones ofrecieron pagar a dos colones el alistado de cada día corte a cambio de que se mantuviera el viejo sistema. "TRABAJO" hace llegar en esta oportunidad su voz de aliento y de solidaridad al Sindicato de Zapateros y a sus dirigentes.

"LA CENICIENTA"

Pieza teatral infantil de Carlos Luis Sáenz

La Escuela Julia Lang que dirige la Srta. Fidelina Brenes, organizó el jueves último una velada que nos ha parecido una de las fiestas infantiles más artísticas que hemos visto. En ella se representó una pieza escrita por nuestro compañero Carlos Luis Sáenz.

Nosotros vimos "La Cenicienta" de Benavente que se representó en Costa Rica hará unos doce años cuando el ilustre escritor español vino a América con una compañía de teatro. Mucho gozamos con la representación de "La Cenicienta" de Benavente y no hemos gozado menos con "La Cenicienta" de nuestro compañero. Esta no tiene menor valor artístico que aquella, y por ello nos sentimos bien orgullosos.

La dirección de la pieza es tuvo a cargo de Teodorico Quiros y los personajes, los decorados, las escenas que presentó

despertaron en nuestra mente, sin maltratarlas, las sutiles fantasías de la niñez creadas por los cuentos de Perrault, y por las ilustraciones de Doré. Los reyes parecían sacados de cartas de naipes; las figuras de la Cenicienta, la madrastra, las hijas, los pajes, parecían copiados de estampas antiguas. En general, las muchachitas que trabajaron en la pieza lo hicieron bien. La Cenicienta nos pareció encantadora lo mismo que el duendecillo del fuego. Quizá declaman en un tono que conserva el aire del recitado de las lecciones en clase. La que nos pareció que des empeñaba su papel con mayor naturalidad fué la niñita Lu que.

Invitamos a los compañeros a que lleven a sus niños a la representación de la pieza del compañero Sáenz que se representará los días sábado y domingo en el Teatro Nacional.

Con las matanzas de judíos el fascismo ha revelado su esencia salvaje, su impotencia interna y los síntomas de su próximo fin

Un cable fechado el 18 en BERLIN, dice: El mecanismo comercial alemán se da cuenta de que el movimiento anti judío está costando muy caras repercusiones. Se constata igualmente que a pesar de los decretos que ponen a los judíos fuera de la Alemania comercial, ya se presienten otras y muy serias dificultades de carácter económico. Uno de los fuertes exportadores, anunció que cinco países de los principales compradores de

productos alemanes, cancelaron sus pedidos. En general, los hombres de negocios no ocultan que están decreciendo todas las afluencias del comercio en que ellos desenvuelven sus actividades, como primer resultado de la presión sobre los judíos.

Otro despacho, también de Berlín y de igual fecha, dice: La tensión alemana para con los EE. UU. ha aumentado, al extremo de que se ha llamado al embajador nazi en Washing-

ton. Como motivo de la forma del tratado comercial angloamericano, la prensa newyorquina habla en términos claramente anti-hitleristas Nueva York 16: Los periódicos newyorquinos comentan la concertación del tratado comercial con Inglaterra. El New York Times y el Herald Tribune destacan como de importancia política muy grande que el nuevo acuerdo es el resultado de las campañas alemanas en Munich

y contra los judíos, estimando que tendrá un efecto benéfico sobre el comercio de Inglaterra y de EE. UU. La unión comercial de las dos grandes democracias es un movimiento significativo y decisivo, pues que, simultáneamente a este Tratado se han firmado 18 pactos similares durante los últimos cuatro años. Es significativo hacer notar que no se han hecho pactos con las naciones totalitarias y que de seguro no se harán.

ITALIA HA BURLADO...

había llenado los trámites de la compensación, además de tenía los productos en los puertos y dilataban el envío de divisas correspondientes.

Ahora se ha dispuesto que la Junta autorice, 1º: las divisas de los países que importen más del cincuenta por ciento de lo que nosotros les compramos; 2º: después de llenar todas las necesidades de estos países, que son EE. UU., Inglaterra, etc., llenará el cupo de divisas de los países que nos importen menos de un 50% y por último, negará la importación a todos los países que obstaculicen la buena marcha comercial. La importancia de esto es patente, porque es un boicot en gran escala contra un país fascista. Moralmente debemos estar de acuerdo con tal medida ya que el dinero que entrare a ese país, serviría en parte para la compra de armas con que bombardear a las indefensas ciudades de la España Leal y con tinuar la masacre de niños, mujeres y ancianos.

El segundo punto, de restringir el envío de divisas a los países con balanza comercial, desfavorable en un 50% para nosotros, va a tocar di-

rectamente la posición económica con el Japón, el cual nos compra mucho menos de un 50% de sus ventas.

Acercas de este punto, sabemos que en el Congreso está un proyecto para aumentar el impuesto de importación en un 100% a todos los productos procedentes del Japón, como medio de forzar la nivelación de nuestra balanza comercial. Pero el proyecto ha sufrido dilatorias. Un movimiento del comercio con el argumento de que la principal parte de la mercadería japonesa que se importa es de consumo directamente popular ha influido posiblemente en el ánimo demagógico de los diputados; cuando el proyecto trae una secuela que dice que el Gobierno no fija tal agravación de impuestos sobre las mercaderías de primera necesidad en el consumo. Así, pues, instamos a que se presente el proyecto en toda forma, y a que se pase éste que también vendría a ser un boicot contra los países fascistas que llenan de desolación al mundo, con su enorme organización criminal empleada en guerras de conquista.

Informaciones de Cartago

Un gesto de humanidad

Como bien saben nuestros lectores en días pasados el río Reventado creció con motivo de las fuertes lluvias, saliendo de su cauce y provocando un gran pánico entre los habitantes de las cercanías. Por diversos medios hemos podido comprobar que los Comandantes de Policía y sus subalternos se trasladaron con presteza al sitio del suceso con el objeto de socorrer debidamente a los damnificados. Muchos de ellos fueron trasladados en camiones a la Comandancia y allí se les dió café para que se reanimaran y el alcohol necesario para friccionar a los niños.

Nosotros, consecuentes con este noble gesto de los Coroneles Loria y Coto, nos complacemos en señalarlos en esta ocasión como dignos cumplidos de su deber humanitario. También guardamos igual actitud para la actuación del Sr. jefe de higiene don Carlos López, por su empeño en limpiar rápidamente el cauce del río.

Toyupán

Tal es el nombre de la obra

teatral de don Julio Mata, puesta en escena el lunes pasado en el "Teatro Cartago". Realmente nos gusta la obra de fuerza y perseverancia con que este coterráneo procura mantener el prestigio y la tradición de nuestra cultura musical. El conjunto de actores es bueno, aunque, naturalmente, algunos se destacan. Para Julio nuestra felicitación; adelante, que ya es mucho llenar totalmente un teatro en un ambiente tan estrecho y tan apático para las manifestaciones artísticas.

Ayuda a España

Todos los cartagineses—y en especial los simpatizadores de nuestro Partido—deben contribuir en alguna forma a solventar la situación de nuestros hermanos de España, que sufren una horrorosa invasión del fascismo extranjero y que luchan heroicamente por su independencia. No repare en entregar su contribución lo más pronto posible. La sección ha designado al Sr. Mario Mata para recolectar los fondos.

Corresponsal